

# Romanos

**Bien con Dios**

## **Respeto a la Autoridad**

**Romanos 13:1-7**

**Lección Cuarenta y Uno**

*Currículo de Mission Arlington/Mission Metroplex*

# Romanos

## Bien con Dios

Lección Cuarenta y Uno

Página 2 de 4

### Respeto a la Autoridad

Pablo hizo una cosa interesante en Romanos capítulo trece. Se involucró en situaciones gubernamentales. A la gente que él escribió estaban en la ciudad capital del Imperio Romano. Estos estaban en peligro del gobierno. César tenía, no muchos años antes, exiliado a todos los judíos y cristianos de la ciudad de Roma. También, era por este tiempo que a todos en el imperio les fue ordenado decir, “César es Señor”. Esto amenazaba a los cristianos que creían con todo su corazón que “Jesús es Señor”.

Por lo tanto, Pablo no está hablando a la gente que no tenía razón de odiar al gobierno. Pero, Pablo dijo que era importante respetar a nuestro gobierno. Él no fue el primero en decir esto. Jesús, en Mateo 22:21, dijo, “Dar al César lo que es del César...” Estaba respondiendo a una pregunta hecha por los líderes judíos. Le habían preguntado si era correcto pagar impuestos.

Pablo y Jesús no fueron los únicos en referirse a la importancia de este tema. En 1 Pedro 2:13-17, el Apóstol Pedro dijo, “Sométanse por causa del Señor a toda autoridad humana, ya sea al rey como suprema autoridad, o a los gobernadores que él envía para castigar a los que hacen el mal y reconocer a los que hacen el bien. Eso es actuar como personas libres que no se valen de su libertad para disimular la maldad, sino que viven como \*siervos de Dios. Den a todos el debido respeto: amen a los hermanos, teman a Dios, respeten al rey”.

En la mente de Pablo, y como también vemos en la mente de Pedro, el gobierno fue establecido por Dios para conservar la paz. Era la organización la cual proveía seguridad y protección para los ciudadanos. Fue lo que Dios proveyó para ayudar a la gente a tener vías públicas y servicios, lugares seguros para comprar y vender, y otras cosas que ellos no podían proveerse por sí mismos. Pablo veía el gobierno como una bendición. Lea Romanos 13:1-7.

Especialmente, Pablo dijo que íbamos a ser objeto (obedecer las leyes), pagar impuestos, ser respetuosos, y honrar a aquellos que son líderes del gobierno. Hay una buena razón para hacerlo. **Él dijo que es la voluntad de Dios.** Que declaración tan poderosa acerca del gobierno que había destruido Jerusalén y el Templo. Era un gobierno que se había convertido en lo que era por medio de la guerra y había, en el proceso, hecho esclavos a mucha gente.

Como en todo lo que Dios creó, cosas malas tendieron a destruirse entre sí y cosas buenas tendieron a hacerse más fuertes y permanecer. Así es con los gobiernos. Dios le dio autoridad a los humanos para hacer leyes y reforzarlas. Esta es la voluntad de Dios. Sin embargo, los humanos muchas veces abusan de lo que Dios les proveyó, tal como lo hizo Adán y Eva en el Jardín del Edén. Cuando esto pasa, destrucción está en camino.

Es muy interesante que, Pablo no habla de lo que los cristianos deben hacer si el gobierno intenta destruir el cristianismo. Esta pudo ser una posibilidad definitiva en los días de Pablo. Como esto no se ha hablado hasta aquí, debemos asumir que los cristianos debemos usar cada oportunidad para tener un comportamiento de paz, y entender que al final de cuentas lo que daña a las personas no debería ser tolerado en ningún gobierno.

# Romanos

## Bien con Dios

Lección Cuarenta y Uno

Página 3 de 4

Debería estar claro que esta enseñanza es tan importante para Pablo como todas las demás que ha incluido en esta carta. Así que, el respeto a la autoridad es tan importante para Pablo como los problemas de comportamiento discutidos en los capítulos dos y tres. También, el habla al respecto del gobierno en la misma carta en la cual discute la justificación por la fe. Es importante.

La desobediencia a la ley, falta de respeto a los líderes del gobierno y el no pagar impuestos es para Pablo tan serio como los terribles pecados mencionados anteriormente en Romanos.

**Versículo a Memorizar: “Pagen a cada uno lo que le corresponda: si deben impuestos, paguen los impuestos; si deben contribuciones, paguen las contribuciones; al que deban respeto, muéstrenle respeto; al que deban honor, ríndanle honor. ”. Romanos 13:7 (NVI)**

\*Las porciones subrayadas aparecen en el Guía del Maestro y en la Pagina del Estudiante con blancos para llenar durante la lección. Es posible que las palabras no sean exactas a las del Guía del Maestro.

### Para el Maestro:

#### Objetivos de la lección: Animar a los estudiantes a respetar sus autoridades gubernamentales.

1. César exilió a los Judíos y a los cristianos de Roma. La causa parece ser que estaban peleando entre sí mismos y César vio que esto era un peligro de seguridad pública. Este hecho se registra en la historia secular y referida en Hechos 18:2. Pablo conoce a Aquila y Priscila en Corinto. Estos estaban entre los exiliados de Roma.
2. 1 Timoteo 2:1,2— “Así que recomiendo, ante todo, que se hagan plegarias, oraciones, súplicas y acciones de gracias por todos, especialmente por los gobernantes y por todas las autoridades, para que tengamos paz y tranquilidad, y llevemos una vida piadosa y digna”. Tito 3:1— “Recuérdales a todos que deben mostrarse obedientes y sumisos ante los gobernantes y las autoridades. Siempre deben estar dispuestos a hacer lo bueno”. Estas Escrituras indican que Pablo no estaba hablando solamente a la iglesia de Roma, y únicamente en una ocasión respecto a este tema.
3. Pablo repetidas ocasiones utilizó la autoridad del gobierno Romano. Hizo referencia a su ciudadanía Romana en Filipo, Hechos 16:37 y en Jerusalén, Hechos 22:25; también en Cesarea, Hechos 25:11. Él dependía de los estados legales para permitirse justicia, y en los soldados romanos para tener seguridad.
4. Podrías estar tentado a hacer una lección de política de esto. No lo hagas. Política, especialmente pequeña, política partidista eran desconocidas en los días de Pablo. Hoy en día, la falta de respeto a los líderes está fuera de control. Algunos cristianos envían correos electrónicos políticos, que muestran falta de respeto hacia los líderes de gobierno, en el nombre del cristianismo. Esto es en desobediencia directa a la amonestación de Pablo aquí. El desacuerdo con la política no se esta promoviendo aquí. La falta de respeto *esta mal*, según Pablo.
5. Los cristianos llevan gran responsabilidad por el estado de su nación. Si los cristianos vivieran de la manera en que deberían, obedeciendo la ley; votando por candidatos por oficinas que vivan los principios cristianos, en vez de proveer malos actos de desacuerdo hacia su comportamiento; si los cristianos toman la responsabilidad del liderazgo en sus comunidades, escuelas, gobiernos locales, y alentarán a sus iglesias a tomar parte en el discurso civil secular, la nación sería significativamente diferente.

# Romanos

## Bien con Dios

Lección Cuarenta y Uno

Página 4 de 4

### *Hoja de trabajo para alumnos*

## Respeto a la Autoridad

- = Pablo dijo que era importante \_\_\_\_\_ a nuestro gobierno.
- = En la mente de Pablo, y como también vemos en la mente de Pedro, el \_\_\_\_\_ fue establecido por Dios para conservar la \_\_\_\_\_.
- = Pablo dijo que íbamos a ser \_\_\_\_\_ (obedecer las leyes), pagar \_\_\_\_\_, ser \_\_\_\_\_, y honrar a aquellos que son \_\_\_\_\_ del gobierno.
- = Como en todo lo que Dios \_\_\_\_\_, cosas malas tendieron a \_\_\_\_\_ entre sí y cosas buenas tendieron a hacerse más \_\_\_\_\_ y \_\_\_\_\_. Así es con los \_\_\_\_\_.
- = Siempre necesitamos recordar que todas estas cosas deben ser hechas en el \_\_\_\_\_ de Dios. Tenemos muy poca fuerza en nosotros para vivir un amor \_\_\_\_\_.
- = Al final de cuentas lo que \_\_\_\_\_ a las personas no debería ser tolerado en ningún gobierno.
- = La desobediencia a la \_\_\_\_\_, falta de respeto a los \_\_\_\_\_ del gobierno y el no pagar impuestos es para Pablo tan serio como los terribles \_\_\_\_\_ mencionados anteriormente en Romanos.

**Versículo a Memorizar: “Paguen a cada uno lo que le corresponda: si deben impuestos, paguen los impuestos; si deben contribuciones, paguen las contribuciones; al que deban respeto, muéstranle respeto; al que deban honor, ríndanle honor”. Romanos 13:7 (NVI)**

#### **Un Camino Romano a la Salvación:**

Romanos 3:23 “pues todos han pecado y están privados de la gloria de Dios.” Todos somos pecadores y necesitamos la salvación.

Romanos 6:23a “Porque la paga del pecado es muerte.” Porque la ley de Dios es inmutable. Si alguien peca, la paga del pecado es la muerte y ese precio se tiene que pagar. Y el precio es la muerte.

Romanos 5:8 “Pero Dios demuestra su amor por nosotros en esto: en que cuando todavía éramos pecadores, Cristo murió por nosotros.”

Dios nos ama tanto que según Juan 3:16 envió a Su Hijo, Jesús a morir por nuestros pecados.

Romanos 6:23b “mientras que la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, nuestro Señor. La pena o precio del pecado es muerte espiritual, pero Dios, a través de la muerte de Jesús en la cruz, pago esa deuda y ahora todos podemos tener vida eterna. Vea también II Corintios 5:21.

Romanos 10:9, 10 “que si confesas con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, serás salvo. Porque con el corazón se cree para ser justificado, pero con la boca se confiesa para ser salvo. Para recibir el regalo de Dios personalmente, la vida eterna en Cristo Jesús, tiene que confiar que Dios es quien dice que es. Tiene que creer que Dios lo levantó (a Jesús) de entre los muertos y aceptar todo lo que dice la Biblia acerca de Dios, y Su Hijo, Jesús. Luego dice (confiesa) con palabras, Jesús es Señor,” como declaración de fe. Cree en “su corazón” significa que cree con su mente y con todo su ser.

Romanos 10:13 “todo el que invoque el nombre del Señor será salvo.” Tiene la promesa de Dios mismo que si usted hace lo que dice Romanos 10:9-10, se convertirá en hijo de Dios y tendrá vida eterna.

Romanos 12:1, 2 “Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, \*santo y agradable a Dios.<sup>2</sup> No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.” El convertirse en un creyente cristiano es un acto de toda la vida de fe y adoración.